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Relevé du tchat
En Méditerranée, une planification nécessaire ?
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Débat public EOS, 20 septembre 2021, 17h30 à 20h
Cycle d'ateliers : Usages de la mer et du littoral, réunion 2/3

02:20:12 Olivia Warion (Régie): Bonjour à toutes et tous, voici le lien vers le questionnaire :
https://questionnaire-une-question-pour-vous.debatpublic.fr/index.php?reference=9-2021-09-06-59
02:23:05 Gardien du temps: Correctif : le bon lien pour le questionnaire : https://questionnaire-une-question-
pour-vous.debatpublic.fr/index.php?reference=9-2021-09-20-63
02:24:05 Yasmine Corazzani en formation BTS GPN: Bonjour! est-il possible d'acceder au premier atelier
Usages de la mer? Je n'ai pas pu y participer. Merci!
02:24:46 Yasmine Corazzani en formation BTS GPN: MERCI BEAUCOUP!
02:30:10 Gardien du temps: Le lien vers l'enregistrement audi de la première réunion sur les usages de la
mer : https://eos.debatpublic.fr/evenement/atelier-technique-partage-des-donnees-peche/
02:31:29 Daphné DESTIEVAN: Bonsoir, pourriez-vous récapituler le calendrier des réunions svp ? car j'ai
l'impression qu'il y en a plus que ce qui était prévu au départ
02:31:59 Arthur - Équipe débat EOS: https://eos.debatpublic.fr/evenements/
02:47:20 François Virevialle (DIRM-Med): Bonjour,
02:47:40 Arthur - Équipe débat EOS: Bienvenue à tou.te.s, ce soir l'atelier est hybride. La salle à Martigues et
nous ici sur Zoom aurons tour à tour la parole lors des échanges avec le public. Si vous êtes usager.e de la
mer, n'hésitez pas à vous manifester auprès de moi en m'envoyant un message sur le chat. Nous vous
proposerons de prendre la parole lors d'un temps de réaction spécifique. Et bien sur, vous pourrez tou.te.s
vous exprimer au cours de cet atelier.
02:47:54 François Virevialle (DIRM-Med): L'image partagée est réduite par les paramètre backoffice de
powerpoint. ESt ce un choix ?
02:48:40 Arthur - Équipe débat EOS: @F. Virevialle : C'est un dysfonctionnement de l'affichage, nous
essayons d'y remédier dès que possible.
02:55:42 Arthur - Équipe débat EOS: N'hésitez pas à vous préparer vos questions, réactions… Dans une
vingtaine de minutes ce sera à notre tour sur Zoom d'avoir la parole. Vous pouvez dès à présent lever la
main (bouton "Réactions", puis "Lever la main") ou utiliser le chat.
03:02:30 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: Une règle du jeu convenable dans le débat public
n'aurait-elle pas été aussi, de la part de l'autorité préfectorale maritime, de répondre aux courriers, y compris
notre recours grâcieux sur le DSF Méditerranée du 3 déc. 2019 ? La République souffre du manque de
courage des responsables - et du passage en force systématique, pour le seul profit des opérateurs quoique
sans aucun bénéfice pour la planète. Regrettable.
03:06:25 Danièle GUIEU FNE Paca, CESER: Qui va contrôler toutes ces règles ?
03:06:43 Arthur - Équipe débat EOS: Pour lever la main, vous pouvez cliquer sur le bouton "Réactions" en bas
de la fenêtre Zoom, puis sur "Lever la main"
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03:12:48 Arthur - Équipe débat EOS: Vous avez des questions, des réactions ? N'hésitez pas à lever la main
ou à demander la parole dans le chat. Dans quelques minutes vous pourrez prendre la parole et vous serez
entendu.e dans la salle.
03:16:08 François Virevialle (DIRM-Med): Merci pour la présentation, désolé de vous avoir dérangé avec
cette question d'affichage.
03:16:30 Daphné DESTIEVAN: Où peut-on trouver cette carte ? sur votre site ?
03:21:53 Gardien du temps: Pour info, la synthèse du DMO et l'atlas cartographique du projet sont en ligne
à l'adresse suivante :
03:21:57 Gardien du temps: https://eos.debatpublic.fr/un-projet-d-eoliennes-flottantes/
03:24:04 François Virevialle (DIRM-Med): Pour toute information sur l'atelier ayant mené a la production de
la carte visualisée : https://eos.debatpublic.fr/wp-content/uploads/EOS-DMO-Fiche-09-8.pdf
03:24:45 François Virevialle (DIRM-Med): Pour consulter l'atlas cartographique ayant servi de base à ces
travaux : https://eos.debatpublic.fr/wp-content/uploads/EOS-DMO-Cartes-des-enjeux.pdf
03:27:23 Danièle GUIEU FNE Paca, CESER: Où en est le programme de recherche Migralion permettant de
mieux connaître l'activité des oiseaux dans ces zones afin d'identifier les risques pour la biodiversité
03:35:40 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: Pas d'information sur les fronts migratoires, mais
on y va quand même : as usual. On n'a pas tranché encore sur les moyens dévolus à la surveillance. On
verra bien.
03:36:46 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: Il fallait donc attendre quelques années avant de
lancer le présent débat. 
03:37:24 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: Une alternative convenable serait de prendre
l'engagement d'un débat public de revoyure dans 2 ou 3 ans
03:47:01 Gardien du temps: L'étude IFREMER sur les impacts des cables électriques sous-marins :
https://eos.debatpublic.fr/wp-content/uploads/2019-03-IFREMER-Synthese-des-connaissances-impacts-
cables-elec-sous-marins.pdf
03:48:32 FNE Elodie Martinie-Cousty: http://www.theses.fr/2020LYSE3046
03:48:56 François Virevialle (DIRM-Med): Pour plus d'information sur l'étude Ifremer sur mollusque et
crustacés : https://archimer.ifremer.fr/doc/00683/79482/
03:48:58 FNE Elodie Martinie-Cousty: Sur ce lien une thèse sur l’ensemble des câbles sous-marins
03:54:28 Bernard Perez: bonjour a tout le monde dsl du retard
03:55:46 Arthur - Équipe débat EOS: @Bernard Perez : Bonsoir, bienvenue
03:58:16 Frédéric AUTRIC - DREAL: Le lien sur la thèse semble concerner les câbles de communication, et
pas les câbles de puissance.
04:04:49 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: Dans le recours grâcieux du 3 déc. 2019 nous
déplorions une confusion et superposition de vocations, on peut appeler cela un cadastre mais ça ne
change rien à ce Yalta de la mer, qui est consternant. 
Le DSF évoque des éléments d’attention qui ne sont en définitive que « d’attention » et ne donnent aucune
assurance au monde de la pêche quant à son devenir sur la zone, ni au devenir du parc naturel marin du
Golfe du Lion, encore moins quant au maintien dans un état de conservation favorable des espèces
marines dans leur aire de répartition naturelle.
Le DSF traduit dans le fond une confusion des priorités entre une vision altérée de la transition énergétique
se limitant à la production d’électricité renouvelable intermittente et la grande cause nationale que
constitue la protection de l'environnement.
Un DSF qui par ses conséquences sur un environnement marin riche (sans oublier les couloirs migratoires),
ne traduit pas l’objectif d’équilibre qu’il affiche.
04:05:48 Gardien du temps: Le lien vers le DSF : http://www.dirm.mediterranee.developpement-
durable.gouv.fr/le-document-strategique-de-facade-mediterranee-r335.html
04:08:25 Arthur - Équipe débat EOS: N'hésitez pas à vous préparer vos questions, réactions… Dans
quelques minutes ce sera à notre tour sur Zoom d'avoir la parole. Vous pouvez dès à présent lever la main
(bouton "Réactions", puis "Lever la main") ou utiliser le chat.
04:10:43 Gardien du temps: L'Atlas cartographique mentionné dans la présentation FNE :
https://eos.debatpublic.fr/wp-content/uploads/EOS-DMO-Atlas-Cartographique.pdf
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04:10:51 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: La planification n'est en effet pas une approche en
silos. Pourquoi l'Etat ne s'achète-t-il pas un progiciel permettant de superposer les cartes ?
04:19:42 Thomas Sérazin: le travail est en cours également en Occitanie
04:21:07 FNE Elodie Martinie-Cousty: Si je suis au courant que les comités régionaux des pêches étudient
leur risque avec l’ OFB , c’est très bien il faut aller au bout cela aurait du être fait en il y.a 10 ans , on a
beaucoup de retard !
04:25:35 Daphné DESTIEVAN: L'IFREMER nous a expliqué récemment que la Méditerranée au large de nos
cotes n'étaient pas du tout en si mal état que ça...qu'en est-il alors ?
04:28:14 Arthur - Équipe débat EOS: @Daphné DESTIEVAN : Merci pour votre question, je vous renvoie à
l'atelier du 16 septembre sur l'état des connaissances sur la Méditerranée, dont l'enregistrement est déjà
disponible et dont une synthèse sera publiée prochainement
04:28:16 FNE Elodie Martinie-Cousty: Il suffirait d’avoir 10 actions prioritaires financées sur les principales
pressions on les connait depuis longtemps . 95 actions dans un plan d’actions sans financement pour la
plupart cela risque de ne pas aboutir
04:33:02 FNE Elodie Martinie-Cousty: C’est bien mais que de temps perdu avant la mise en oeuvre de la
directive souffre , l’électrification des quais ….. Plus de 700 M€ d’exonération de la TICPE encore dans le
PLF 2021 pour le transport maritime et la pêche … PLUS VITE
04:33:59 Anne-Sophie LECLERE: Nos prochaines journées nationales d'études (ANEL) seront l'occasion
d'aborder la place des collectivités dans le développement des énergies marines renouvelables
04:35:04 FNE Elodie Martinie-Cousty: Bonne fin d’atelier , je dois rejoindre une autre réunion …
04:39:53 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: Faute de réponse environnementale à la hauteur,
TNE Occitanie Environnement recommande à titre subsidiaire, dans son cahier d'acteur sauf erreur publié
aujourd'hui, de :
1. Éviter impérativement la zone A et toute la partie de la zone B incluse dans le Parc Naturel marin
du Golfe du Lion.
2. Éloigner tous les projets d’au moins 30 km du littoral.
3. Acter définitivement un retrait des zones de type 3. et 4. mentionnées p.6, et surtout n’y plus revenir
4. Compléter pour les zones restantes le choix auprès des pêcheurs et de leurs représentants, en
recherchant leur accord formel, je dis bien formel.
Nous y ajoutons la recommandation déjà évoquée de prendre l'engagement d'un débat public de revoyure
dans 2 ou 3 ans, quand on y verra collectivement plus clair sur les enjeux environnementaux avec les 1ers 
 retours des "fermes expérimentales" : alors il pourra être trouvé les solutions les plus raisonnables et
consensuelles, entre priorité de protection des milieux marins et programmes d'énergie.
04:45:06 Bruno Ladsous, TNE Occitanie Environnement: Rappel : le SRADDET Occitanie n'est qu'à l'état de
projet, muni d'un avis défavorable du CESER ainsi que d'un avis terriblement critique de l'autorité
environnementale. Il est donc temps pour la Région Occitanie de prendre en compte les propositions
alternatives du monde associatif de protection de l'environnement. En tous les cas il est prématuré de
parler "au futur" de ce scénario ...
04:48:34 Andrieu: Bonne fin d'atelier. J'ai une autre réunion à 20h.
05:07:46 Aude Laurens - RTE: En lien avec l'intervention de Madame Michalak sur les réseaux hybrides, je
vous invite à prendre connaissance des réflexions d'ENTSO-E (association des gestionnaires de réseaux de
transport européens) sur les projets hybrides. Quatre publications sont disponibles sur les questions de
marché, interropérabilité, exploitation https://www.entsoe.eu/outlooks/offshore-development/
05:08:59 an dev: merci à vous
05:09:19 CPDP Sébastien Fourmy (Régie Salle): Merci à toutes et tous. Très bonne soirée !
05:09:36 CPDP Sébastien Fourmy (Régie Salle): eos.debatpublic.fr


